

Chef Darcy M. Bear

Durant tout son mandat, Chef Darcy M. Bear, du peuple de la Première nation Whitecap Dakota, a joué un rôle prépondérant dans le développement de sa communauté et il représente, pour ceux qui l'entourent, une source positive où se mêlent fierté et optimisme.

Dans le cadre de ses fonctions, Chef Darcy M. Bear a œuvré pour une plus grande responsabilité fiscale communautaire. Avec l'aide de son conseil, il a mené à bien un grand nombre de projets qui ont permis d'améliorer la qualité de vie des membres de sa communauté. Ces projets comprennent, entre autres, la construction d'un réseau moderne d'égouts et d'aqueducs, d'une nouvelle école élémentaire, d'un nouveau centre de soins de santé ainsi que plus de cent nouveaux logements. Il a également fait revêtir des routes, donné accès à Internet haute vitesse ainsi qu'élargi l'accès au gaz naturel, au réseau électrique triphasé et aux télécommunications.

Le Chef Darcy M. Bear a joué un rôle déterminant dans la mise en place d'un code foncier autonome qui a créé un environnement propice aux entreprises sur les terres du peuple Whitecap Dakota. Le code s'accompagne d'un régime foncier et de règlements sur l'infrastructure commerciale et l'impôt foncier. Tout cela a mené à la création du Dakota Dunes Resort, du Dakota Dunes Golf Links et du Dakota Dunes Casino, soit un complexe récréatif de près de 7 500 mètres carrés construit au coût de 65 millions de dollars. Ces aménagements ont créé plus de 600 emplois dans la communauté et ses environs.

Ses réalisations ont non seulement amélioré la qualité de vie du peuple de la Première nation Whitecap Dakota, mais aussi le bien-être économique, social et culturel de notre province dans son ensemble. Il a renforcé les relations avec les communautés avoisinantes grâce à des partenariats touristiques et des ententes avec les Services de protection et des incendies de la ville de Saskatoon, le conseil scolaire de Saskatoon, le Conseil tribal de Saskatoon ainsi que les gouvernements municipaux, provincial et fédéral. Une de ses plus grandes réalisations, en partenariat, est la désignation de la portion de l'autoroute 219 qui traverse la communauté Whitecap en tant que corridor touristique, route Chief Whitecap.

Aujourd'hui, le peuple de la Première nation Whitecap Dakota sert d'exemple en matière d'autodétermination et de développement communautaire dans toute la Saskatchewan et tout le Canada.

En 2005, Chef Darcy M. Bear a reçu la Médaille commémorative du Centenaire de la Saskatchewan et il a été nommé, en 2006, une des « dix personnes les plus influentes » par le Saskatchewan Business Magazine. Il a également reçu, la même année, le prix CANDO en tant que « promoteur économique autochtone de l'année ».

Joseph L. Bourgault

Entrepreneur et inventeur, Joseph Bourgault est président de F.P. Bourgault Tillage Tools Ltée. Il a joué un rôle prépondérant dans la fondation de cette entreprise et dans sa croissance.

F.P. Bourgault Tillage Tools Ltée est maintenant un fabricant mondial d'outils de travail du sol et d'ensemencement.

Au cours des 36 dernières années, la volonté d'innover et le sens aigu des affaires de M. Bourgault l'ont amené à contribuer à la création de centaines d'emplois et d'occasions d'affaires à Saint-Brieux et dans l'ensemble de la province.

Grand visionnaire, M. Bourgault a inventé et breveté le tout premier semoir pneumatique et cultivateur universel à cinq rangées et attelage flottant de 40 pi de la ligne Bourgault ainsi que la technologie Side Draft Eliminator. Il a également inventé et commercialisé un soc à ailes ouvertes parallèles après avoir constaté les problèmes et limites associés à l'équipement de travail du sol et d'ensemencement, aux scari-couteaux et aux lames de coupe.

En tant qu'entrepreneur, M. Bourgault a toujours cherché à trouver des moyens novateurs de faire des affaires dans le domaine de l'agriculture. Président de Solar West, il a contribué à l'intégration de nouvelles technologies écologiques comme l'énergie solaire ou éolienne aux techniques agricoles traditionnelles, afin d'améliorer la santé des animaux et de réduire la contamination des eaux souterraines.

L'environnement étant une cause chère à M. Bourgault, il a œuvré pour sa protection et sa conservation dans une multitude de domaines. Président du comité de protection de l'environnement du lac Lenore, il a donné plus de 20 000 \$, par l'intermédiaire de ses entreprises, à des projets de recherche sur la salinité et les poissons d'eau douce, ainsi que pour la protection du lac Lenore.

M. Bourgault est également cofondateur et président du centre de santé Lifewise, un établissement qui offre des fruits et légumes biologiques certifiés, des denrées alimentaires, viandes et suppléments biologiques, ainsi que des renseignements sur les différents types de soins parallèles. Plusieurs emplois ont été créés grâce à ce centre qui offre des services et des renseignements fiables dans le domaine de la santé.

Fondateur de St. Brieux Realty Inc., qui fait la promotion de la croissance et du développement communautaires, M. Bourgault a joué un rôle majeur dans la construction de nouveaux quartiers résidentiels, cherchant à remédier à un manque important de logements et à créer un parc de logements abordables. De plus, il a personnellement fait don de milliers de dollars à divers projets communautaires et offert des terres, au village de Saint-Brieux, pour l'aménagement d'un site récréatif.

En 2003, M. Bourgault a reçu le Saskatchewan Citizen's Planners Award, remis par l'Association des planificateurs communautaires de la Saskatchewan (Saskatchewan Association of Community Planners).

Docteur Edward F. G. Busse

En sa qualité de chirurgien cardiaque, le D^r Edward Busse a eu une influence considérable sur la santé et le bien-être de ses patients. Il a contribué à améliorer la qualité de vie de milliers de résidants et mis sur pied un centre d'excellence médicale en Saskatchewan.

Le D^r Busse a joué un rôle prépondérant dans la fondation du centre de santé Plains à Regina, ainsi que dans la conception des programmes de chirurgie cardiaque, thoracique et vasculaire qui y sont offerts. Sous sa direction, ces trois programmes ont été créés sur une base d'exigences élevées en matière d'excellence et dotés d'un personnel compétent; ils contribuent depuis leur inauguration à former les étudiants en médecine du sud de la Saskatchewan.

Chirurgien talentueux, le D^r Busse est aussi reconnu pour sa capacité à expliquer simplement des idées et concepts complexes, ce qui fait de lui un enseignant idéal; il a le don de mettre à l'aise ses interlocuteurs et de captiver leur attention, qu'il s'agisse d'étudiants ou de patients.

Le D^r Busse participe encore activement à la recherche en cardiologie, particulièrement sur le rythme cardiaque. Il a contribué à un grand nombre d'études, d'articles et de congrès, aidant directement à faire progresser les connaissances en santé cardiaque. Il participe encore pleinement à la recherche et à la mise au point de stimulateurs cardiaques dans un contexte clinique, ainsi qu'à la mise au point de techniques non invasives et d'un instrument permettant de mesurer le débit sanguin dans les artères coronaires. Il est l'auteur de plus de 40 articles dans ce domaine d'étude.

Le D^r Busse est membre du Collège royal des médecins et chirurgiens du Canada, de l'American College of Surgeons, de la Société canadienne de cardiologie, de la Society of Thoracic Surgeons, de la Société canadienne des chirurgiens cardio-vasculaires et thoraciques et de la North American Society of Pacing and Electrophysiology.

Ronald Carson

Homme d'affaires visionnaire et généreux dont la réussite revient à son grand mérite, M. Ronald Carson représente l'esprit même de l'entrepreneur des Prairies pour qui le développement, la sécurité et le bien-être de ses employés et de la collectivité sont tout aussi importants, sinon plus, que la prospérité de sa propre entreprise.

En tant que fondateur et président-directeur général de Carson Energy Services (CES), M. Carson est principalement celui qui, au fil des ans, a assuré l'expansion de l'entreprise et son implantation dans 12 lieux différents, situés dans les trois provinces des Prairies, où elle emploie plus de 1 200 employés.

M. Carson est un leader dans le domaine de la construction et de l'utilisation novatrice du dioxyde de carbone qui permet d'améliorer la récupération du pétrole brut. Il continue à rechercher de nouvelles solutions environnementales novatrices et crée, ce que faisant, les normes environnementales de cette industrie. Il est, d'ailleurs, celui qui en a établi les normes de sécurité en promouvant des programmes de sécurité et en offrant de bonnes conditions de travail à ses employés.

Également philanthrope, M. Carson contribue généreusement aux projets communautaires, aux projets paroissiaux et aux campagnes de levées de fonds. Son aide à la communauté, à son industrie et à ses employés s'étend également à un appui financier aux événements sportifs amateurs et aux artistes locaux. Il apporte aussi ce même appui aux installations locales de soins de santé et supplémente la disponibilité des soins d'urgence nécessaires à l'industrie des services énergétiques. M. Carson a également soutenu le développement des terrains de golf des Premières nations White Bear et du lac Kenosee, en faisant don d'équipement.

Carson Energy Services a été reconnue, quatre années de suite (de 2008 à 2011), comme l'une des 100 meilleures entreprises de la Saskatchewan par le *Saskatchewan Business Magazine*. En 2009, M. Carson a lui-même reçu le Grand Prix de l'Entrepreneur pour les Prairies, d'Ernst & Young, pour le secteur des services énergétiques, ainsi que le prix Oilman of the Year, en 1997.

Malcolm Jenkins

Peu de personnes ont joué un rôle aussi prépondérant que celui de M. Malcolm Jenkins dans le domaine économique, social et culturel de Prince Albert.

Fidèle à sa devise « construire pour les enfants », la contribution de M. Jenkins a été déterminante dans la réalisation de nombreux projets qui ont bénéficié à l'ensemble de la collectivité. Parmi ces projets, on peut mentionner tout particulièrement la compagnie théâtrale Broadway North Theatre Company, le Performing Arts Warehouse, le planchodrome Kinsmen Skateboard Park et le complexe sportif Alfred Jenkins Field House.

M. Jenkins est également l'une des principales personnalités à qui l'on doit la construction du Centre des arts E. A. Rawlinson, ayant recueilli, pour ce projet, plus de 4,2 millions de dollars en moins de deux mois. Depuis, le Centre est devenu une plaque tournante communautaire où se déroulent non moins de 275 événements par an.

Il a également montré son grand intérêt pour la santé et le bien-être de ses concitoyens en appuyant de nombreux événements et activités en faveur de la Victoria Hospital Foundation, ce qui a permis l'achat d'équipement médical essentiel.

En 2011, M. Jenkins a été nommé président honoraire de la campagne Relais pour la vie de la Société canadienne du cancer, à Prince Albert. Il avait proposé, en 2010, de faire un don personnel consistant à doubler les fonds recueillis pour ce même événement. À cette occasion, M. Jenkins, a versé la somme de 328 000 \$.

M. Jenkins s'est toujours personnellement investi en tant que leader dans l'amélioration et le développement des activités culturelles et récréatives, non seulement à Prince Albert, mais dans toute la Saskatchewan.

En 2005, M. Jenkins a reçu la Médaille commémorative du centenaire de la Saskatchewan.

Courtney Milne (à titre posthume)

Tout au long de sa vie personnelle et professionnelle, M. Courtney Milne s'est fait le porte-parole de la Saskatchewan, vantant la beauté des paysages des Prairies et de la nature.

Photographe paysager de renommée internationale, M. Milne a publié 13 livres illustrant des lieux sacrés du monde entier et le caractère unique des Prairies. Il a également publié 200 essais photographiques ou séries de photos sur l'art de la photographie. Il a aussi animé des centaines d'ateliers sur la photographie et il a fait, partout dans le monde, des présentations inspirantes de diapositives sur fond musical.

Des images sélectionnées parmi les 550 000 photos de sa bibliothèque ont fait partie de présentations internationales telles que celles du Comité du patrimoine mondial de l'UNESCO, du Waterscapes International Congress, de l'exposition itinérante des Nations Unies intitulée *Protéger la planète (To Care for the Earth)*, du Sommet de la Terre des Nations Unies et du Fonds mondial pour la nature. Ses œuvres figurent dans des musées et des galeries d'art au Canada et dans le monde.

Son livre intitulé : *Saskatchewan, The Luminous Landscape* a été remis à la Reine et à d'autres dignitaires lors des célébrations du centenaire de la province. Des photos figurant dans ce livre ont été offertes au projet du centenaire de l'Encyclopédie de la Saskatchewan et au Gala du centenaire du lieutenant-gouverneur.

M. Milne a également créé une collection permanente, en ligne, des paysages les plus typiques de la Saskatchewan intitulée *Coolscapes*, qui sert d'outil d'enseignement dans les écoles de la province.

M. Milne a reçu un grand nombre de prix de photographie dont la Gold Medal for Distinction in Canadian Photography, deux prix Agfa Special Achievement ainsi que le titre de Maître photographe, des Photographes professionnels du Canada. En 2005, il a reçu un doctorat honorifique en droit de l'Université de Regina, l'épinglette du lieutenant-gouverneur pour la célébration des arts décernée à l'occasion du centenaire de la province et la Médaille commémorative du centenaire de la Saskatchewan. En 2009, le Collège des arts et des sciences de l'Université de la Saskatchewan l'a nommé un des cent anciens étudiants ayant eu le plus d'influence (*100 Alumni of Influence*).

M. Karim W. Nasser, D. Ph.

Philanthrope dans l'âme, M. Karim Nasser a toujours été un grand défenseur et mécène de la formation postsecondaire en Saskatchewan, croyant fermement que c'est par l'éducation de ses habitants et leur participation à la vie communautaire que la province continuera de croître et de prospérer.

M. Nasser a donné plus de 13 millions de dollars, à l'Université de la Saskatchewan, qui ont été investis dans l'école d'ingénieurs, le centre étudiant Gordon Oakes-Red Bear, le projet de résidences pour étudiants College Quarter et l'école de commerce Edward ainsi que dans des bourses d'études annuelles qui ont procuré une aide financière à plus de 200 étudiants dans le besoin. D'une très grande générosité, M. Nasser, a également fait don de sommes importantes au musée des antiquités, à chacun des trois hôpitaux de la ville de Saskatoon, ainsi qu'à la bibliothèque de l'Université de la Saskatchewan et à la bibliothèque municipale de Saskatoon. Fidèle à sa communauté, il a investi dans un projet de grande envergure, à River Landing.

Jouissant d'une renommée internationale en tant qu'expert dans le domaine du béton, il détient plusieurs brevets et fait don de ses redevances à l'Université de la Saskatchewan.

Tout au long de sa carrière de professeur de génie civil, M. Nasser a été membre de plusieurs conseils d'administration et organismes. Il a notamment été président du conseil de la Maison de convalescence de Saskatoon, président du Cercle canadien, commissaire à l'examen des sociétés d'État de la Saskatchewan et directeur du pavillon de la Saskatchewan à l'Expo 86. En outre, M. Nasser a été membre du Conseil des sciences du Canada de 1985 à 1991, de l'administration aéroportuaire de Saskatoon, du Saskatoon Club, du Faculty Club de l'Université de la Saskatchewan et du club de tennis et de badminton de Saskatoon.

M. Nasser a été récipiendaire, en 1992, de la Médaille commémorative du 125^e anniversaire de la Confédération du Canada. De plus, il a reçu la médaille Wason de l'American Concrete Institute en 1973, l'Engineering Achievement Award de l'Association des ingénieurs professionnels de la Saskatchewan (Association of Professional Engineers of Saskatchewan) en 1985, le Prime of Life Achievement Award de l'association des retraités de l'Université de la Saskatchewan en 2010, et le Brian Eckle Distinguished Service Award de l'Association des ingénieurs professionnels de la Saskatchewan en 2011.

Shirley Schneider

Shirley Schneider a consacré sa carrière à améliorer la vie et le bien-être des élèves et des jeunes gens de la Saskatchewan.

En 1972, elle a été l'âme au cœur de la création de la *Special Tutorial Class*, classe dirigée de l'école secondaire Balfour Collegiate. Cette classe spéciale met l'accent sur un enseignement et un mentorat individualisés pour les élèves enceintes. Depuis ses débuts, ce programme a influé sur la vie de plus de 3000 jeunes femmes et il est aujourd'hui, dans son genre, le programme qui a connu la plus grande longévité continue au Canada.

En 1986, M^{me} Schneider a fondé le Mackenzie Infant Care Centre, un centre de services de garde de nourrissons qui offre encore de nos jours des services de garde à de jeunes mères aux études.

Après avoir œuvré 30 ans au sein du système d'écoles publiques, on a demandé à M^{me} Schneider de diriger le dossier du suicide chez les jeunes, au sein des Services à l'enfance et à la jeunesse (Child and Youth Services) du ministère de la Santé. Elle a d'ailleurs joué un rôle déterminant dans la création du programme de sensibilisation au suicide et de prévention du suicide chez les adolescents (Adolescent Suicide Awareness and Prevention Program), qui fait maintenant partie intégrante de la formation du personnel enseignant, des corps de police et des conseillers en Saskatchewan.

M^{me} Schneider est aussi fondatrice de la Queen City Collegiate, une école secondaire internationale indépendante qui accueille des élèves, de partout dans le monde voulant faire des études au Canada. Des centaines d'élèves et leur famille peuvent également obtenir de cette école des services d'orientation, de counseling et de mentorat.

Son œuvre a enrichi et a redirigé la vie de milliers de jeunes gens de la province, particulièrement celle des mères seules et des jeunes femmes en les aidant aussi à se prendre en main. Madame Schneider a bâti des ponts entre les cultures et a travaillé inlassablement pour attirer l'attention sur les questions de dépression, de stress et de suicide chez les jeunes afin que ces enjeux soient mieux compris.

Récipiendaire de la Médaille commémorative du 125^e anniversaire de la Confédération du Canada en 1992, M^{me} Schneider a également reçu la Médaille commémorative du Centenaire de la Saskatchewan, en 2005 et un prix en éducation pour femmes de mérite (Women's Award for Outstanding Achievement in Education) du YWCA de Regina, en 1982. En janvier 2011, le programme spécial dirigé à l'école Balfour a été rebaptisé le « Shirley Schneider Support Centre ».

Ruth Smillie

Madame Ruth Smillie a injecté du sang neuf au Globe Theatre à Regina et, ce faisant, a ouvert la porte du théâtre et des arts à une nouvelle génération de jeunes personnes en Saskatchewan.

Extrêmement dévouée et passionnée, cette protectrice des arts a contribué de façon exceptionnelle à la vie communautaire et au tissu social de la collectivité, non seulement en Saskatchewan, mais dans l'ensemble du Canada.

Le Globe Theatre qui attirait 30 000 spectateurs par année et dont le budget annuel de fonctionnement s'élevait à 1,2 million de dollars, accueille aujourd'hui entre 50 000 et 60 000 spectateurs par an et jouit, sous la direction de M^{me} Smillie en tant que présidente-directrice générale et directrice artistique, d'un budget de 3,3 millions de dollars. Selon le Conseil des Arts du Canada, le Globe Theatre est devenu une des principales compagnies théâtrales au pays.

M^{me} Smillie a investi tous ses efforts pour faire participer et grandir la communauté artistique de Regina, et ce, grâce à la mise en place de plusieurs programmes et événements, notamment le festival *Lanterns on the Lake*, une célébration des arts en plein air, l'école d'art dramatique (Globe Theatre School and Conservatory), ainsi que la série de pièces, *Shumiatcher Sandbox Series*, qui représente un tremplin pour les artistes émergents de la Saskatchewan et encourage le théâtre expérimental.

M^{me} Smillie a siégé au conseil d'administration de la Professional Association of Canadian Theatres, elle a été la fondatrice et directrice artistique du Persephone Youth Theatre, et pendant dix ans, elle a occupé le poste de directrice artistique du Catalyst Theatre à Edmonton. Elle a aussi séjourné à Winchester, en Angleterre, à titre de visiteur-stagiaire au King Alfred's College.

Récipiendaire de la Médaille commémorative du Centenaire de la Saskatchewan, en 2005, et de la Médaille du jubilé d'or de la reine Elizabeth II, en 2002, elle a aussi reçu les prix University of Saskatchewan Alumni Award, en 2000, et le YWCA Women of Distinction Arts Award, en 2004. En outre, M^{me} Ruth Smillie a été nommée par le *SaskBusiness Magazine* une des dix Femmes d'influence (Women of Influence) en 2008.